

LA ÚLTIMA HORA

DOCE EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII.—NÚMERO 3.999

Cierre. La de los cerros, a las diez de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, seis horas

Palma de Mallorca.—Jueves 8 de Febrero de 1906

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

Herniados trencats—Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los leguleños del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista a fin de dar a conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 13 del corriente en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde podrá consultarle todas cuantas personas quieran curarse las sus hernias, como así todos los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas las dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente le están recomendando.

Estos aparatos verdaderamente curativos tienen la inmensa ventaja de que no molestan al hacer bulto amoldándose al cuerpo como un guante; hombres, mujeres y niños deben usarlos.

Consulten a dicho especialista todos los que estén quebrados y tengan presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor, Veri 19, únicamente el martes día 13. Folletos, pruebas y muestras gratis para todo el mundo.

TALLERES Y CONSULTORIO EN BARCELONA, UNION—19

Sobre la plaza de Abastos

Tres ó cuatro sesiones seguidas llevará el Ayuntamiento dedicadas a discutir el proyecto de una nueva plaza de abastos, cuando en la de ayer después de conocidos los pareceres de casi todos los concejales y de haberse retirado del salón los que forman la minoría republicana, fué puesto el asunto a votación y por once votos contra diez, fué deseñado el proyecto de construcción de una plaza única en el mismo sitio que ocupa la actual.

Data ya de muchos años la dualidad de pareceres respecto de la conveniencia de mantener un solo mercado para el servicio de la población, ó establecer varios de los cuales puedan surtir los consumidores.

Los partidarios de uno y otro sistema educan en apoyo de sus respectivas opiniones razones dignas de ser tenidas en cuenta, razones que no hemos de repetir pues de todos nuestros lectores son seguramente conocidas. Con el trascurso de los años, el rápido desarrollo que experimenta la población de la capital y el mayor empobrecimiento de sus viviendas consiguiente al derribo de las murallas y á las numerosas edificaciones que se están realizando en el ensanche, se han presentado más claros los términos del juicio, y los argumentos empleados por los mantenedores de la dualidad ó la pluralidad de mercados han adquirido mayor fuerza llevando el convencimiento al ánimo de muchos que se hallaban aun indecisos y haciendo vacilar á otros, antes decididos partidarios del sistema opuesto.

Efectivamente, las razones así en el orden de la higiene, de la economía como de la comodidad del público se han hecho patentes hasta el punto de decidir la cuestión en el sentido de construir dos mercados emplazados en sitios distintos de la capital, distantes entre sí.

Los mismos republicanos, aunque en la discusión han mantenido sus puntos de vista y han seguido defendiendo el criterio de la plaza única construída en el sitio que ocupa la actual, según los planes que conocen nuestros lectores, han dado muestras de la escasa firmeza de sus convicciones, al abandonar el salón de sesiones antes de proceder á la votación, pues conociendo el desacuerdo que sobre el particular existía entre los menarquillos les hubiera sido muy fácil sacar á flote su proyecto uniéndole sus votos á los de la minoría.

Haciéndose cargo de la trascendencia del acuerdo que se iba á tomar, no han querido sin duda arrostrar la responsabilidad de hacer prosperar con su voto un acuerdo respecto de cuya conveniencia no tenían seguridad absoluta. Sea como fuere, el acuerdo nos parece acertado y de su realización esperamos que ha de obtener ventajas para la población, por lo cual celebramos que se haya adoptado.

CRONICAS CIENTIFICAS

El alcohol

Existe un verdadero peligro alcohólico. El alcoholismo es uno de los agentes de destrucción de los pueblos modernos. Un deber imperioso es para el médico llamar la atención sobre la importancia grandísima que tiene el conocer los efectos desastrosos de esa aberrante afición humana no solamente para el individuo sino para la raza. Yo pretendo tener contigo, un amable discreto sobre esa cuestión, curioso lector. Brevemen-

te te expanderé el valor nutritivo del alcohol, es decir, si es útil ó no para nuestro cuerpo; hasta que punto le es inconveniente graves del abuso.

El alcohol es un combustible y un poderoso excitador; ingerido en el organismo nuestros tejidos le quemamos en su mayor parte; ahora bien, hay una substancia que hace el mismo papel que el alcohol sin tener ninguna inconveniente, y ésta es el azúcar. Haciendo una sustitución del alcohol por el azúcar en la ración alimenticia de un individuo que trabaja nos encontramos: 1.º disminución absoluta del trabajo muscular; 2.º el individuo disminuye de peso ó sigue pesando igual—es decir que la máquina orgánica se gasta más de prisa con el alcohol que con el azúcar. Además esta sustitución no es posible más que no pasando de un gramo diario y por kilo de peso corporal ó sea un litro de vino poco más ó menos.—Es decir que fisiológicamente no consideramos tan severamente el asunto, pero socialmente sí.

El alcohol además es un elemento oneroso; un sencillo cálculo nos lo hará ver. Un litro de vino que contenga el 8 por 100 de alcohol costará, poniéndolo barato 30 céntimos; los 80 gramos de alcohol de ese litro producen 560 calorías (en la suposición más favorable, una combustión total) es decir, un valor energético igual al que darían 132 gramos de azúcar. La azúcar vale hoy aquí una peseta el kilo, es decir, que los 132 gramos valdrían 15 céntimos; resultando que para obtener un mismo elemento calorífico el individuo gasta 30 céntimos si toma vino y 15 céntimos si toma un hidrato de carbono como es el azúcar.

Esto hablado solamente del vino, pues si hablara del sake, (la absenta) el anisado, el vermouth y toda la serie de bebidas que se venden por esas maudas, la crítica sería más severa, pues la adición de esencias y yerbas para hacer esas liciores hacen subir el grado de toxicidad del alcohol.

El que haya presenciado una sola vez el final trágico del alcohólico inveterado, no se le borrarán nunca de la mente esas espantosas tan tristes y repugnantes. El alcohólico es un candidato á un sinnúmero de enfermedades; tiene el alcohol la fatal propiedad de atacar todos los órganos nobles de nuestra economía. El cerebro es el órgano privilegiado por sus ataques y así el resultado descorazonador para una nación que se abandona al vicio alcohólico, es ver sus casas llenas de locos y epilépticos por no citar otras dolencias graves que esa intemperancia produce en el encefalo. Y diéshosos los que acaban en una casa de salud ó en un manicomio y no en la cárcel, ó en el patíbulo por crímenes que no habrían sido cometidos á no ser en un estado de delirio ó de impulsión, que el terrible veneno produce.

El tubo digestivo sufre también los efectos deplorables del alcohol—dispepsias, dilataciones de estómago, inflamaciones del intestino, degeneraciones del hígado—; éstas son las enfermedades que van al activo del alcohol.

El corazón y los vasos tienen también su parte—arterio-esclerosis generalizada, afecciones, escleriosis del corazón; éstas también son dolencias que el veneno produce.—Y no creas lector, que este es propio solamente del vicioso completo, no, no lo creas; estas degeneraciones de los vasos y del corazón son los regalos que guarda la afición moderada—las copas tomadas entre comidas, así inconveniente, para entretener el paladar y fumar un cigarro, para enviar un amigo, etc.

Ya ves que el cuadro que te pinto no es precisamente muy edificante y dime, lector, si la ciencia no ha de vociferar en cualquier parte para hacer comprender

á todos un peligro grave.—El alcoholismo y sus efectos caen dentro de las enfermedades evitables y por lo tanto, la medicina ha de ser severa, dura, é inflexible al criticar; pues además este problema no solo es individual, es colectivo; no hallamos solo de alcoholismo crónico, tratamos también de familias alcohólicas—es decir que el médico no ha de preocuparse solo del individuo sino también de su prole, de su descendencia.

Y el alcoholismo no solamente es contagioso, es hereditario, y favorece en alto grado la degeneración y la criminalidad. Según Morel la primera generación del alcohólico es depravada moralmente, la segunda está asacada de manías, é de reblandecimiento cerebral, la tercera presenta hipofrénicas, y la cuarta termina en el idiotismo, la imbecilidad y estupefacción de la familia. De 814 descendientes de alcohólicos de 215 familias, se ha encontrado que el 42 por 100 son alcohólicos, el 50 por 100 degenrados, el 13 por 100 locos morales, el 22 por 100 tienen convulsiones, el 20 por 100 atacados de histerismo ó de epilepsia y el 19 por 100 han sufrido en la locura 174 no han podido vivir, 93 han muerto tuberculosos; en una palabra, la pérdida social por heredo alcoholismo se eleva á un tercio—como asegura Binet.

Es pues una medida de higiene social poner de manifiesto los peligros inmensos que para todos encierra el alcoholismo.—¿Cuántos padres no se habrán olvidado de haber dado sus hijos á desahuciados de alcohólicos? ¿Cuántas lágrimas no habrá estado á las familias el vicio del padre viende al hijo ó al hermano hecho un loco ó un asesino por disposición hereditaria, que una higiene y un cuidado maternal no pudo evitar!

El alcohol, pues, es uno de los cruces y terribles azotes de la sociedad moderna que inconscientemente ve á su alrededor su ruina y desventura y esa substancia que discretamente manejada por manos del médico es un excitante poderoso y bebida de co mesura es un útil combustible, se convierte en un veneno en cuanto se pasa de ochenta gramos ó sea un litro de vino diario.

DOCTOR J. ARIS.

Arte y artistas

Una importante asociación artística bilbaína ha encargado al maestro Morera la composición de una gran cantata coral, cuya letra de gran vuelo está escribiendo el poeta Maragall.

El pianista Josef Hofmann, que fué hasta hace poco un niño-prodigio y que ahora es un artista completo, acaba de obtener tantos triunfos como audiciones ha dado en los conciertos Jelonne de París. Sus obras de repertorio han sido la Sonata en si menor, y otras composiciones de Chopin, Funerales, Ronda de Gnomos, Vals-impromptu y Fantasía sobre el Don Juan, de Liszt.

Otro pianista consigue ahora los aplausos de belgas y holandeses. Mark Hambourg, con sus dos hermanos Jan y Boris, da conciertos á tíe muy notables. Aunque el más famoso es el pianista, también Jan, discípulo, en el violín, de Egenia Isaga, y Boris, en el violoncello, de Hugo Becker, demuestran cualidades dignas de encomio. Su triunfo mayor le alcanzó en el Trío (obra 50) de Tchakowski, escrito en homenaje de Nicolás Rubinstein.

En el teatro del Chatelet de París, han dado dos conciertos la orquesta sinfónica de Londres (100 ejecutantes dirigidas por M. Busby) y los ceros de la ciudad de Leeds (200 ceristas), bajo el elevado patronato del rey de Inglaterra y del presidente de la república francesa.

La Novena Sinfonía de Beethoven, y fragmentos de Handel y Bach, figuraban en los programas. La música inglesa se estaba representada por fragmentos del Requiem de M. Villiers Stanford (que ha dirigido todas las obras corales), una oda de Parry, una página del Rey Olaf, de Elgar, y como música instrumental, dos tiempos de la Sinfonía irlandesa, del mismo Stanford, con otras piezas de Sullivan, Mackenzie y Cowen.

El compositor que ha revelado datos más serios es Stanford; su Requiem recuerda sensiblemente al de Verdi, con algo menos de italianismo, y también menos potencia inventiva, aunque de buen estilo y de gran habilidad.

La ejecución ha sido muy brillante, lo mismo la orquestal que la vocal; basta citar el nombre como solista de María Brema.

En el Odeon de París se ha puesto en escena Psyché, música de Lullí, y libro que escribieron en colaboración nada menos que Coraille, Moliers y Guinaut. La ópera de Lullí se ha representado muy rara vez desde el año 1862, época en que se puso en escena con gran lujo en la Comedia Francesa.

Curioso detalle: Luis XIV encargó la obra á Meliére para aprovechar una decoración de infierno que se guardaba desde hacía doce años en el guardamueble.

Los ingresos en taquilla de la Ópera Cómica de París durante el pasado mes de Diciembre han sido de 275.420 francos por treinta y siete funciones, ó sea un término medio de 7.443 por función. Los óperas que han dado más entradas han sido: Carmen, El barbero de Sevilla, Cavalleria rusticana, Manon y Werther.

En Italia, el concierto en favor de Bach va á adquirir un nuevo impulso. La señorita Hartz, de Colonia, ha adquirido en Roma el Palacio Zuccheri, y en él hace construir una gran sala destinada á las audiciones de la sociedad Bach.

En Munich ha fallecido Miroslav Weber, á la edad de 62 años; había nacido en Praga, y como director de orquesta, compositor y escritor se había conquistado un buen nombre.

La nueva ópera D'Albert se titulará El premio de la virtud; es en tres actos.

Las estadísticas teatrales alemanas, en la parte lírica, durante el año último han sido las siguientes: Las óperas nuevas han sido 15. De las ya conocidas, han obtenido el mayor número de representaciones las de Wagner, ó sea 1.642; siguen, aunque de lejos al maestro de Bayreuth, Lortzing, con 643 representaciones; Verdi, 523; Mozart, 444; Weber, 338; Bizet, 332; Meyerbeer, 212, y Beethoven, 182.

Comparadas estas cifras con las del año 1904, resulta que Mozart, Beethoven, Weber y Lortzing conservan aproximadamente la misma cifra de representaciones: Wagner ha aumentado en la misma proporción que ha bajado Meyerbeer; Verdi ha disminuido poco. Entre los compositores no alemanes, los franceses é italianos ocupan los primeros lugares en el repertorio: Saint Saens cuenta 68 representaciones (contra 69 en el año antepasado), Massenet 43 (contra 81), Charpentier 10 (contra 27), Mascagni 217 (contra 251), Leoncavallo 288 (contra 191), Puccini 53 (contra 60), Giordano 8 (contra 17), Wolf Ferrari 63 (contra 11); fuera de éstos, el tebeque Carlos Weis 39 (contra 15).

En absoluto, las dos óperas que se han representado más han sido Carmen (341), y Lohengrin (316).

Ecos de todas partes

Compra de un palacio. Dice La Correspondencia que ha oído asegurar á persona que le mereció crédito que la Reina ha comprado el palacio que fué del duque de Denia.

Añade que solo tres ó cuatro personas saben tal noticia que tiene extraordinaria importancia política, aunque esas personas afirman que dicho palacio será habitado por la infanta María Teresa.

Desgracias en una iglesia. Telegrafían de Viena que en una iglesia en que se celebraba una función á la que asistían los niños de los colegios particulares riñeron dos niños.

Se produjo terrible pánico entre los concurrentes y por efecto de las apreturas resultaron dos niños muertos y 30 heridos, varios de ellos graves.

Los funerales del rey Cristián. Telegrafían de Londres que los funerales celebrados en Gopenhague por el alma del rey Cristián han sido solemnísimos.

Asistieron al acto los miembros de la familia real de Dinamarca y los de otras Cortes, cuya concurrencia estaba ya anunciada.

También han asistido los altos dignatarios de la corte danesa.

Convención serbio-búlgara. La nota búlgara en contestación á la protesta turca relativa á la convención con Serbia ha sido remitida á Sadij Pacha, comisario otomano.

En la nota se hace observar que el tratado de Berlín me reconoció al Gobierno turco el derecho de mezclarse en los asuntos del principado.

En virtud de los derechos autónomos que le concede dicho tratado, Bulgaria tiene el derecho de ajustar con los demás Estados cualquier tratado que considere ventajoso á sus intereses económicos ó políticos.

Por lo tanto el Gobierno búlgaro no acepta la intervención de Turquía.

Además, la Convención serbio-búlgara no atenta á los intereses comerciales y económicos de Turquía.

La nota hace observar á continuación que, en interés de la paz en los Balcanes, es conveniente facilitar la política de buena armonía y del progreso económico y que es de extrañar que Turquía mantenga una política de discordia y obstruccionismo.

Bulgaria aprovecha esta ocasión para pedir de nuevo que, en interés de la paz y del orden, Turquía ponga en ejecución el artículo 23 del tratado, contra el que el Gobierno otomano ha presentado reparos durante un cuarto de siglo.

Los reyes y sus novias. Cómo han encontrado novia y cómo se han declarado algunos reyes de ahora.

La manera cómo llegaron á ser novios los actuales reyes de Inglaterra, fué romántica en extremo. Eduardo VII, entonces príncipe de Gales, había cumplido la edad en que todo heredero al trono de una gran nación debe contraer matrimonio; pero ninguna de las jóvenes de regia estirpe con quienes se hablaba de casarlo era de su gusto, y los hombres de Estado comenzaban á alarmarse ante el temor de que el futuro monarca quisiera permanecer soltero.

Pero un día, viajando el príncipe por Europa entró en una famosa catedral, deseando conocer sus bellezas arquitectónicas. Mientras el cicerone le enseñaba todos los rincones del sagrado recinto, señalándole esta ó aquella escultura, Eduardo notó, entre los fieles que llenaban el templo, una preciosa joven, tan llena de belleza y distinción, que mirándola olvidó por completo los artísticos tesoros de la catedral.

—¿Quién es esa señorita?—preguntó á su acompañante.

—Es una hija del rey de Dinamarca—fué la contestación.

Una razón escribió después en sus Memorias la reina Victoria que fué una verdadera suerte que aquella devota joven tuviera en sus venas sangre real, pues si hubiese habido cualquier obstáculo para que se casase el príncipe con ella, es seguro que Eduardo VII estaría aún soltero á estas fechas.

El príncipe fué de reguida á ver al rey danés, y después de contar con su consentimiento, obtuvo de los labios de la misma princesa ese sí que hace tan feliz á un príncipe como al último herrero.

Pocos monarcas hay de carácter tan original é independiente como el kaiser. En su juventud demostraba ya su temperamento, y la reina de Inglaterra, que le conocía bien y tenía su plan para casarle, comprendió que para el éxito en sus gestiones necesitaba recurrir á procedimientos que no escusaran al príncipe.

Al efecto, invitó á Guillermo al castillo de Balmoral, y el mismo día de su llegada le hizo saber que deseaba presentarle á una joven que también estaba en la residencia real.

—Debe andar por el parque—le dijo;—vamos, ya la buscaremos.

Salieron reina y príncipe juntos, y á poco llegaron junto á unos matorrales, entre los cuales se veía parte de un vestido femenino blanco como la nieve, y de una cara sonrosada. La aparición impresionó vivamente al joven Guillermo, al cual, sin poder contenerse, apartó bruscamente las ramas de los arbustos y se metió entre las matas. Allí se detuvo. Una linda muchacha se metió en un costado en una hamaca, y había dejado caer, sorprendida por la aparición, un libro de poesías.

—Ya encontré mi princesa—gritó entusiasmado el príncipe; y desde aquel momento, fué dueña de su corazón la que hoy comparte su trono.

La misma Victoria de Inglaterra refiere en sus Memorias cómo se declaró á su novia el padre de Guillermo II, Federico Guillermo. «El príncipe—escribe la reina inglesa—habíamos manifestado ya sus deseos; pero como era muy joven, no sabíamos si sería mejor que hablase con ella en seguida ó que esperase á otro viaje. Por fin, decidimos que lo mejor era adoptar el primer partido, y durante un paseo á caballo á

Craigra Ban, el príncipe cogió una flor de brezo, emblema de la buena suerte, y se las ofreció á ella. Esto le dió pie para hablar de sus anhelos y de sus esperanzas, hasta llegar á una feliz conclusión.

Rusia es el país de las tradiciones, y los zaros tienen que ajustarse á la tradición hasta para hacer el amor.

La primera entrevista del Zar Nicolás con la que ahora es su esposa, tuvo lugar en Walton on Thames y en una casita rústica, una hermosa tarde de verano. El futuro emperador, aunque tenía ya el consentimiento del padre, no se había declarado á la princesa. No podía darse sitio más pintoresco ni ocasión más poética para hacerlo en toda regla; pero la declaración debía ser conforme á la antigua fórmula prescrita por la etiqueta de la corte rusa, y Nicolás se sentía un tanto acorazonado comprendiendo la disparidad entre la tradición y las costumbres modernas.

Por fin se decidió, y tomando una mano de la joven, le dijo solamente:—El emperador, mi padre me lo ordena, ofreceros mi mano y mi corazón.

—La reina mi abuela—respondió ella sonriendo burlescamente y procurando imitar el tono enfático del príncipe,—me ordena aceptar vuestra mano.

Al llegar aquí, no pudo contener una carcajada, y luego añadió:—Ea cuanto á nuestro corazón, lo tome sin que nadie me lo mande.

Muchas otras anécdotas podrían contarse de amores; algunas, no menos interesantes que las que acabamos de referir, son ya conocidas de los lectores; pero algunas de estas historias ofrecen tan to interés como la de la reina Victoria y el príncipe Alberto, pues en este caso, fué ella la que declaró. Como se trataba de una soberana reinante, y él no era más que príncipe, la declaración ofrecía serias dificultades.

Cada uno de ellos comprendía que el otro le amaba; pero á él le vedaba la etiqueta tomar la iniciativa, y la reina no se atrevía á dar el primer paso, así por su innata modestia como por la tímida natura de su sexo. Por último, le ocurrió á Victoria un medio de saber con seguridad si su declaración sería aceptada.

En un baile de etiqueta, celebrado en el castillo de Windsor, la joven reina se quitó del pecho unas lillas blancas y se las entregó al príncipe. Este, como iba de uniforme, no tenía ojal para flor; pero sin vacilar un instante, sacó un corapluma y se abrió una agujero en el pecho de la guerrera, donde colocó el ramo.

Poco tiempo después, en otro baile dado en el mismo palacio, la reina se declaró. Como lo hizo, nadie lo sabe. El caso fué que á la mitad del baile se acercó muy sofocada á la duquesa de Gloucester, y le dijo al oído:

—Ya he hecho lo que tan nerviosa me tenía. Me he declarado al príncipe Alberto.

Por telegramo. Telegramas números 16, 93, 94. Sobre las jurisdicciones. Madrid 7 á las 20. En el Senado el general Linera ha sostenido que existe verdadera necesidad de que rija el fuero de guerra para castigar á los delitos contra la Patria y el Ejército; añadiendo que éste no puede ceder en sus altas aspiraciones.

El Sr. Pulido en nombre de la Comisión se ha mostrado conforme en que la represión de los delitos contra el Ejército se rija por el fuero de guerra, pero no los delitos contra la Patria.

El debate ha perdido mucho interés.

El Sr. Calbetón ha censurado á la Comisión, por destruir el proyecto del Gobierno añadiendo que para combatir á los separatistas basta que el Gobierno cambie de conducta.

Congreso. Madrid 7 á las 20.30. En el Congreso el Sr. Acebo pide remedio para la crisis por que atraviesa Andalucía, la cual se extiende á Alabaete y á otras regiones de España.

El Sr. Azeárate ha combatido el proyecto de que se concedan créditos extraordinarios.

Probable concordia. Madrid 7 á las 22.30. Se supone que se llegará á una concordia en el asunto referente á las jurisdicciones.

FABRA



DON JUAN OLIVER Y PERICAS

HA FALLECIDO

(E P D)

La familia del finado, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, suplica á los mismos que se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del propio finado se celebrará mañana viernes, á las diez y media, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Sindicato—27

Notas del Carnet

Religiosas

Para hoy.—Santos Juan de Mata, fundador y Juvenio, obispo.

Para mañana.—Santa Apolonia virgen y San Nicéforo mártir.

Cuarenta-Horas

Mañana terminarán en San Juan. A las seis exposición, á las diez y media misa mayor, á las doce misa con meditación y al anochecer rosario, meditación los siete Padres nuestros á San José, Te-Deum y reserva.

A Santa Apolonia

En el Temple mañana se celebrará fiesta en honor de dicha Santa.

De 6 á 10 de la mañana habrá misas rezadas.

A las diez y media misa cantada por las señaladas con sermón por D. Andrés Serverá Pbro. Por la tarde al anochecer rosario, conclusión de la novena y Te-Deum.

De sociedad

Una soirée

La soirée musical que tuvo lugar anoche en los espaciosos salones de los señores de Ortega, con motivo de celebrarse la fiesta onomástica del Excmo. Sr. Capitán General, estuvo sumamente concurrida y animada hasta altas horas de la madrugada.

Con el acierto de siempre, D.ª Jesusa de Iraizola de Ortega, señoría de Asunción y señores Ustam y Fortuny, acompañados al piano por el reputado profesor D. Antonio Boig, interpretaron admirablemente trozos de música clásica, demostrando poseer todos los ejemplares, cualidades especiales para tan difícil arte, conocidos ya de la buena sociedad palonesa.

Entre las piezas ejecutadas figuraron el Brindis del Hamlet, de Debussy, dueto del Fausto, romanza de Cavalleria rusticana, aria de Il Re de hature, aria y duo del Roberto y varias cantatas de Don Giovanni de Mozart.

Asistieron las familias de los señores Consul de Francia, generales Ascensión y Oliver, Marqueses del Palmer y Zayas, Soler de la Plana, Gual de Terrela, Oliver Copons, Novillas, Gobernador Oliv, y Gobernador Militar, Ralo, La Oasa, Tons, Roca, Pintes, Villalonga Mir, González Moro, Muratori, Fortuny, Coll (Juan y Joaquín) y algunos que sentimos no recordar.

Se halló un rigodon de honor para aumentar el regocijo de la gente joven y después de él los señores de la casa con la galantería acostumbrada, observaron á la distinguida concurrencia con un espléndido lunch en el cual abundaron helados, thes, pastas y dulces, dejando á todos grato recuerdo de tan simpática reunión.

Personales

Se halla guardando cama ligeramente enfermo el Excmo. Sr. General Gobernador D. Francisco Pérez Clemente.

Desémosle pronto alivio.

Ayer tarde á las cuatro, encontrándose en la peluquería del Sr. Millán de la plaza de Cort sufrió un ataque que le hizo caer sin sentido, el teniente coronel de Infantería Sargento Mayor de la Plaza D. Damián Garza.

Fue auxiliado inmediatamente por el médico municipal Sr. Oliver y después en un coche fué conducido á su domicilio.

Esta mañana nos hemos enterado del estado del enfermo habiendo pasado, afortunadamente la gravedad que en un principio encerraba el caso.

De viaje

Procedentes de Ibiza han llegado esta mañana en el vapor Cataluña, D. Bartolomé Planella y hermana y, D. Juan Torres.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Miramar D. Juan Serrera, don Juan Ventura, D. Eduardo Marroig y hermanos, D. Antonio Roselló, D. Juan Vidal, Mr. Nector Forkino y señora, D. Angel Fernández, D. Jaime Suan, D. Angel Faura, D. Francisco Benito, doña Paula Bosch, D. Bartolomé Salvá, D. Francisco Forná, D. Emilio Heredero, D. J. Vidal, D. A. J. Ribas, D. Pe-

dro Richard y señora, D. J. Vidal, doña M. Antich, D. Antonio Blaimelis, D. José Bayari, D. Juan Martínez, doña Catalina Mas, D. José Palou, D. M. Ojeza, D. M. Armengol, y varios individuos de tropa y marina.

Marítimas

Procedente de Ibiza ha llegado esta mañana el vapor Cataluña con la correspondencia; 3 pasajeros y carga de efectos.

Para Barcelona salió ayer tarde el vapor Miramar con la correspondencia, 25 pasajeros y carga general.

Para Cabrera ha salido esta mañana á las once el vaporcito del mismo nombre.

Para Barcelona se ha despachado y ha salido esta tarde á la hora de itinerario el vapor Cataluña llegado esta mañana procedente de Ibiza.

Mañana por la mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Miramar y por la tarde á las cinco saldrá para Argel.

Para Valencia é Ibiza saldrá mañana á las doce el vapor Balear.

Esperado mañana por la mañana el vapor Isla de Menorca.

Espectáculos

Esta tarde se ha verificado en este Circo el anunciado *matinée parisien* dedicado á los niños.

Han asistido á la función todos los señores de la Casa Misericordia, invitados por la dirección de la Compañía Alegría.

La banda del Hospicio dirigida por el Sr. Moyá ha tocado escogidas piezas siendo muy aplaudidos los pequeños músicos, cuyos adelantos en poco tiempo han sido notables.

La dirección del Lirico nos participa que en breve debutará el notable artista Mr. Lames, contratado por unas cuantas funciones.

Envenenamiento en La Puebla

Julio por jurados CUARTA SESION

Esta mañana á las once se ha reanudado la sesión que se suspendió ayer á las dos de la tarde.

El público para penetrar en la sala hace grandes esfuerzos siendo detenido á duras penas por la pareja de la guardia civil montada.

Constituido el tribunal y dada por el ujier la voz de «Audencia pública» el salón se llena en pocos momentos, se procede á continuar el examen de los

Testigos de la acusación Francisco Fuster

Declara que se hallaba presente en casa del Tomás y presencié la discusión entre el Gost y el Amer que hablaban del veneno que habían ido á buscar á Muro.

Isabel M. Roca

Es renunciada.

Testigos de la Capó

El letrado defensor de la Ana Capó renuncia cuatro testigos.

Felipe Serra

Es el farmacéutico de La Puebla. De su casa se servían todas las medicinas al Sr. Socías. Dice que la enfermedad de éste era el reuma.

Vió el cadáver del Sr. Socías, y está seguro de que no murió envenenado.

Lorenzo Martorell

Declara que el Sr. Socías le dijo varias veces que no estaba contento de su esposa la Mir porque vivía con otro caballero.

Dice que el Real presta servicio en casa del Palou.

Onofre Fornari

Sabe que el Socías estaba satisfecho de los servicios que le prestaba la Capó y que dijo al declarante, que la dejaría su fortuna.

No notó nunca que el Socías tuviese vómitos.

Isabel Socías Crespi

No oyó hablar del envenenamiento del Sr. Socías hasta la exhumación del cadáver.

Tiene en buen concepto á los Cantallops.

Isabel Socías Capó

Ha estado de sirvienta en el predio Molinas de La Puebla propiedad de don Juan Siquier y dice que fué á vivir allí la Mir. Al ir ésta la declarante y su esposo se marcharon del predio.

Es vecina de los Cantallops y dice que estos mandaban muchos regalos al procesado Gost.

Niega que ni la Capó ni el pbro. Serra le hayan encargado lo que tenía que decir.

Acusador.—A V. ayer en la Plaza de Abastos, ante tres caballeros el farmacéutico Serra no le dijo que tenía que decir que los Cantallops hacían regalos al Gost.

Testigo.—No señor.

Antonio Beltrán

Declara que el Cantallops le ha ofrecido 15.000 ptas. para que dijese que la Capó había envenenado al Sr. Socías; esto ocurrió cinco meses antes de empezar la causa.

Jerónimo Benassar

Era muy amigo del Sr. Socías y ésta le dijo varias veces que no dejaría nada y los Cantallops porque se habían portado mal con él.

Son renunciados varios testigos.

Martin Seguí

Presta la misma declaración del testigo anterior.

Durante la última enfermedad del señor Socías, dice, que visitaban á éste muchas personas.

Niega que ayer se le indicase lo que tenía que declarar hoy.

Jaime Qués

Cree que el Antonio Company es escribiente en casa del Palou, pues varias veces que ha ido allí para hacer pagar los ha escrito el Company.

Relata que cierto día que estaba en casa del Sr. Socías hace unos ocho años, fué á su casa la esposa, solicitando ser admitida y el Sr. Socías le dijo que ahora que había muerto D. Juan Siquier, no la quería, que debía haber ido antes, y la sacó fuera, diciéndole que no la quería volver á ver en su casa.

Todos los demás testigos de la Capó son renunciados.

Testigos de la Cañellas Isabel Serra

Declara que era amiga de la madre del Socías, la cual encargó á ésta que en su testamento dejase algo á la Cañellas.

Conclusiones modificadas

Reanudada la sesión se dá lectura á las conclusiones modificadas de la parte querellante en el sentido de considerar autores á la Capó, la Torrens y el Amer y encubridor al Gost.

Informe de la acusación

Siento que la discrepancia de criterios entre el ministerio público y esta acusación, me hayan colocado en difícil terreno.

A pesar de la tortura con que eran interrogados los testigos de esta acusación os habeis podido convencer de lo brutal del asesinato de D. Juan Socías.

No podrá hoy la defensa de Peralada hablaros de los dones del dinero, de que en los tiempos mitológicos no existían los envenenamientos, tendrá que trasladarse á los tiempos de Lucrecia Borgia.

Tendrá que hablaros de todo este drama judicial que se ha desarrollado á nuestra vista.

D. Juan Socías tenía la debilidad del mujeriego, y se enamoró perdidamente de la María Cladera (a) Colluda, sostuvo íntimas relaciones con ella y mientras tanto otro escondido en la penumbra, tras cortina, tramaba contra el Sr. Socías para acaparar toda su herencia, temeroso de que no hiciera testamento á favor de la Cladera.

Este era el cura D. Matias Serra en unión de la Ana Capó, á cuyo pbro. tuvo la superioridad que quitar la misa.

Presidente.—No siga la defensa por este camino, el cura no está en el banquillo.

Acus.—La Capó servía al mismo tiempo en casa del Sr. Socías que en casa del pbro. Serra, é instigada por éste volvió á servir en casa del Sr. Socías.

Vosotros que venís del pueblo examinad estos cuatro procesados que se sientan en el banquillo y vereis, una criada... una criada partida en dos; una mujer, casada, la Torrens, que no siente los afectos del matrimonio y está amantizada con el Amer.

El Gost es el único que nos ha indicado un poco el camino que debemos seguir para descubrir el delito.

Al Gost le ofrecieron cincuenta duros para ir á Muro á comprar el veneno y después no se le dá lo ofrecido y, claro; el hombre protesta y confiesa el hecho.

Se ha dicho que en las farmacias no se expende veneno sin receta de facultativo.

Claro está que nos dirá ahora un practicante de farmacia que en esta le vendió veneno sin receta y con objeto de envenenar á una persona?

El procesado continúa examinando el hecho de autos tal como lo dimos á conocer á nuestros lectores, y examinando también las declaraciones de los procesados y de varios testigos.

El Sr. Amengual se extiende en largas consideraciones, exhortando á los Sres. Jurados que podrá no considerarse á la Capó de haber asesinado al señor Socías, en unión de los demás procesados, pero en caso de ser así debe considerarse que han intentado asesinarlo.

Examina después las relaciones que existían entre el Sr. Socías y la Colluda. No considero lógico el que por el mero objeto de que el Gost dijese á los otros procesados que declarasen que eran los autores del asesinato del Sr. Socías y les pondrían en libertad, lo hiciese así en la primera declaración.

Presidente.—Necesita el Sr. letrado mucho tiempo para concluir el informe?

Acus.—Sí señor.

Suspensión

Presidente.—Se suspende la sesión hasta mañana á la misma hora.

Gacetillas

Anoche fué devuelto en esta Administración el imperdible de oro con diamantes que había extraviado una distinguida dama por las calles de San Felio y Borra.

La persona que hizo el hallazgo negóse á dar su nombre y aceptar gratificación alguna. Procuramos enterarnos del nombre de dicho caballero y resultó ser don Manuel Uaceta, teniente de infantería.

El Sr. Gobernador ha encargado de la Inspección Provincial de Veterinaria á D. Antonio Bosch por fallecimiento del que la ocupaba, D. Gabriel Martorell.

Más telegramas

Telegramas números 95, 96, 122, 3, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 31, 38 y 42.—Palabras 581.

El casamiento del Rey

Madrid 8 á las 10

Dáse ya por seguro que S. M. D. Alfonso XIII contraerá matrimonio con la princesa Ena de Battenberg, el día 2 de Junio próximo.

La solemne ceremonia del enlace tendrá lugar en la iglesia de San Jerónimo.

Casa de juego sorprendente

Madrid 8 á las 10

La ley arancelaria

El Gobierno se supone que aprobará la reforma de la ley arancelaria antes de que se suspendan las sesiones que probablemente será la semana próxima.

El estado de Romero Robledo

Durante la pasada noche ha sido desesperado el estado del señor Romero Robledo.

Hasta las seis de la madrugada no logró dormirse, habiendo podido reposar hasta las nueve.

Ahora, las diez de la mañana, el ilustre enfermo se halla algo más aliviado.

Robando el pan

Madrid 8 á las 10

En Arcos los obreros hambrientos quitaron á un arriero 270 libras de pan que conducía.

La benemérita es impotente para contener á los trabajadores.

Batadura de un balandro

En Marzo se botará al mar el balandro «Reina Ena» que se construye por encargo de S. M. el Rey. Después será llevado á San Sebastián y amarrado junto al «Giralda».

Desórdenes en Valparaíso

Valparaíso.—Durante estos últimos días han ocurrido graves desórdenes.

En el pueblo de Antazagarte ha habido numerosas colisiones entre huelguistas y policías.

Durante la última refriega han resultado además de gran número de heridos, 50 huelguistas y guardias muertos.

Incendio intencionado

Alicante.—En Tormos, en la casa que ocupa el Ayuntamiento se ha declarado un incendio. Se cree que el hecho ha sido intencionado.

Practicanse pesquisas para descubrir á los presuntos autores del incendio.

Obreros hambrientos

Telegramas oficiales dicen que en Lebrija y Osuna los obreros hambrientos asaltan los cortijos.

En Jerez sucede lo mismo. La guardia rural es impotente para evitar que el orden se altere.

Las escenas que se desarrollan son verdaderamente horribles.

Reyerta—Muertes y heridos

Avila.—Entre vecinos de los pueblos de Vallejo y San Sebastian ha ocurrido una fuerte reyerta á causa del aprovechamiento de pastos que entrambos se disputaban. De la reyerta han resultado 1 muerto y 6 heridos.

Ha marehado al lugar del suceso la benemérita. El Juzgado interviene.

Suspensión de las garantías

Barcelona.—En breve se celebrará en Girona un mitin monstruo para pedir el levantamiento de la suspensión de garantías.

Ayer marchó una comisión de catalanistas de esta capital para asistir al mitin.

Tren descarrilado

Cerca de Port-Bou ha descarrilado un tren de mercancías, resultando un empleado herido.

Cruces

Madrid 8 á las 10'15

La «Gaceta» publica reales decretos concediendo la cruz de San Hermengildo á los generales de brigada D. Adolfo Villar y don Elodio Andino y la cruz del Mérito militar á D. José Moraleda.

Fábrica incendiada

Cuenca.—Una fábrica de paños situada en las afueras de la población ha sido pasto de un voraz incendio.

El fuego comenzó por los telares y se propagó rápidamente á los almacenes quemándose muchas arrobas de lana por valor de unas 60.000 pesetas.

Parace que se descentralizarán lo mismo que otros muchos ser vicios.

El Sr. Moret se propone también modificar las condiciones por que se rigen ahora los nombramientos de viajes y estancias y abono de dietas para los servicios que efectúan los funcionarios civiles y militares destinados en Baleares y Canarias.

El Sr. Moret ha pedido los datos necesarios á todos los ministerios para redactar dicho proyecto.

Las princesas de Battenberg

París.—El sud exprés, llegaron las Princesas de Battenberg, quienes viajan de riguroso incógnito.

En Biarritz las despidieron en la estación las colonias inglesa y española.

En París las recibieron el señor Villalobar y el embajador de Inglaterra.

Acaparadores alarmados

Comunican de Tanger que los acaparadores de la industria tabacalera se hallan alarmados con motivo de las noticias que circulan referentes al monopolio del tabaco que se trata de establecer en Marruecos, según, en principio tienen acordado los conferenciarios.

La mayor parte de dichos industriales son europeos y no se avienen á renunciar á las ventajas que su industria les reporta, si no se les asegura una indemnización por el Maghzem.

La mayoría de los acuerdos que se tomen en la conferencia, según se cree, no podrán aplicarse debido á la anarquía que reina en las cábilas.

La Conferencia de Algeciras

Discusión suspendida

Madrid 8 á las 10'15

Algeciras.—La discusión de la cuestión de la policía ha sido suspendida hasta que los delegados alemanes posean las instrucciones pedidas á Berlin y que se esperen de un momento á otro.

Alemania y Francia

Berlin.—Los periódicos de esta capital afirman que Alemania insistirá en pedir la intervención de las potencias en el servicio de la policía en Marruecos.

Esta actitud no será modificada apesar de la concesión que hace Francia en la cuestión financiera.

Se renueva el pesimismo aunque en los círculos políticos franceses confían en una satisfactoria solución.

El «Statu quo» en Marruecos

París.—El Gobierno francés preferirá el mantenimiento del «statu quo» en Marruecos á todos los derechos que pueda alcanzar en la conferencia toda vez que en la cuestión de la policía se presentan dificultades que se hacen inseparables.

La cuestión de la policía

París.—«Le Siecle» publica una entrevista con el exministro de Colonias M. Lincsesan abogando para que se confiara al Sultán la dirección de la policía pero con condiciones que garantizan los intereses internacionales.

Ascensos

Madrid 8 á las 14'45

Se han firmado los reales decretos ascendiendo á general de división á D. Luis Morcada y á general de brigada á D. José Peral y nombrado jefe de Estado Mayor del tercer Cuerpo de ejército al brigadier señor Mazorredo.

Censojo

Madrid 8 á las 14'45

Se ha celebrado en Palacio Consejo de Ministros, el cual se ha ocupado principalmente de las cuestiones del exterior y de la conferencia de Algeciras.

En el sub-expreso ha llegado á esta Corte el príncipe Alejandro de Battenberg.

Ha sido recibido en la estación por la familia real.

Madrid 8 á las 16

Interior contado. 79'50

Interior fin de mes. 79'55

Amortizable 5 por 100 99'85

Banco de España. 419'00

Compañía de Tabacos. 374'00

Franco. 20'60

Libras 60'00

Exterior de París. 93'20

FABRA

REUMA

Dolor nervioso, inflamatorio, Gotoso
Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera

Farmacéutico de Barcelona

Reconocido como el UNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus partes.—Venta en todas las farmacias: 3 PESETAS FRASCO.
Unico depositario en Baleares
Centro Farmacéutico, Plaza de la Harina—Palma.

Barberia Se vende una en buen estado y con muy buena clientela.
Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia.

Nodrizia De 26 años y leche de 4 meses se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura. Informes, Cordeleria 66.

Se alquila Un segundo piso en la calle de Jaime II, número 32.
Intormarán, Santo Domingo 12.

Se alquila En la calle de la Piedad núm. 28 un tercer piso con muchas comodidades, agua á grifo y coladuría. Informarán en el principal.

EMULSION FORCADA

Agradable reconstituyente, infinitamente más activo que el mejor aceite de hígado de bacalao, de más inmediatos efectos y de especial y prodigiosa eficacia para curar niños débiles y enfermos, desnutridos, linfáticos, de carnes flacas, flacos de piernas, propensos á resaca, con costras y excemas en la cara, escrofulosos, raquíticos, adultos anémicos, demacrados, con tos crónica, etc. El F. FORCADA, premio con que ha laureado en su concurso el Colegio de Farmac. de Barcelona, garantiza su mérito y superior eficacia.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 24 de febrero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos litorales de Cuba á isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de febrero saldrá de Barcelona y el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTSERRAT, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracalbo, Carúpano, Coro y Umaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Bumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
El día 17 de febrero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLA VERDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
El día 25 de marzo de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados.

Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá el día de 10 Febrero del puerto de Barcelona el vapor español

José Gallart

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª 100, y 3.ª 83 duros.
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas
Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Nueva Orleans, saldrá de Barcelona el día de el vapor español

NOTA.—La carga para dicho vapor debe embarsarse para Barcelona hasta dos días antes dando aviso á los representantes de la Compañía en ésta.
Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto fijamente el día 11 de Febrero el vapor

PIO IX

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas preparadas al efecto, los días 8 y 9 de los corrientes.
Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PATENTE DE INVENCION 20 AÑOS



Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades de cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, eczema piloso, alopecia, seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.*

Miliones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certificarán y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?

Consulta por el inventor **D. Melodoro Lillo, Rambla de Canalejas, núm. 13, 1.ª—BARCELONA, de 8 á 6, días festivos de 10 á 1.**

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE
25,000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el **CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. **Fábricas**, Bordeta. Teléfono, 3.977.—**Despacho**—Princesa y Colonera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Solución Benedicto

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CRESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pnaetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, potencia, eniermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismos etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

El rabioso dolor de muelas cariadas

Desaparéce sin peligro antes de un minuto si se aplica el

Aibaf Serdna (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENCE EN EL ACTO á esos dolores, que parece van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

Vino Pinedo Tónico nutritivo

Premiado con 4 grandes diplomas de honor, cruces de Mérito y Medallas de oro, Marsella, Londres, etc., etc.

Kola, Coco, Guarana, Caosó y fosforo asimilable)

Cura la anemia, raquitismo, enfermedades nerviosas y del corazón, afecciones gástricas, digestiones difíciles, atonía intestinal, etc., etc.

Indispensable á las señoras durante el embarazo y á los que efectúan trabajos intelectuales ó físicos sostenidos; sin rival para los niños y ancianos.

Farmacia de Pinedo, Cruz 10, Bilbao
Venta en todas las Farmacias. Depósito Centro Farmacéutico, Plaza de la Harina—PALMA.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipeatróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oéunica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcoholicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Madres: En vez del repugnante é indigestivo aceite de hígado de bacalao, administrad á vuestros hijos el **Vino tónico fosfatado Amargós**, que es tan grato al paladar como fácil de digerir. Cura rápidamente la escrofula, el raquitismo, el inferto de los ganglios, el linfatismo y el desfallecimiento de los niños.

Pastillas Amargós

En la ronquera, anginas, carraspera, aftas, sequedad, afonía y demas enfermedades de la boca, garganta y voz, producen efectos admirables las **Pastillas Amargós**, cloroboro-sódicas á la cocaina.

La tos por antigua y rebelde que sea, asma, resfriados, catarros crónicos, gripe, bronquitis y demás enfermedades de las vías respiratorias se curan tomando las **Patillas Polibalsámicas Amargós**.

De venta Farmacia Valenzuela, Plaza Cuartera, Palma.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

Trajes de máscaras

Se alquilan preciosos y caprichosos bebés y capotas. Trajes para estudiantinas. Gran surtido en variados trajes Nacionales. Se hacen encargos.

Brossa—14—bajos

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Hotel Universo, Barcelona

Plaza Paineo 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas.
Restaurant á la carta

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrofulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas	FER BAR MARCA BAR Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas.
--	---

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 pta.
De venta: Guillermo Lesalle, San Nicolás 39 y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

Gran liquidación por final de temporada EL SIGLO TEJIDOS Y NOVEDADES

De MIGUEL LLAUGER, Calle de Colón 38 y 40 y Siete Esquinas 2 y 10

Se liquidan todas las existencias de Invierno á precios BARATOS, como son Paños, Pañetes, Abrigos, Franelas, Tejidos estampados y satinados, Géneros de punto, Pañuelos 7 y 10 palmos, abrigos para niños, capotes niño y Caballero, Mantas Paño, Pañuelos y Capas estambre, Tejidos, Nubes, Boas, Paraguas, Alfombras y otros muchos artículos.

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y Enfermedades nerviosas recobrarán rápidamente la salud perdida con la **Fosfo Glico-Kola** Domenech que recomiendan los médicos más eminentes.
Se remitirá GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE, en elegante caja metálica á toda persona que lo solicite del autor. Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España **ADCOCK y C.ª**
Sucesal en la provincia de las islas Baleares
Palma de Mallorca, Jaime II—4

Carne Líquida del Dr. Valdès Garcia, de Montevideo

ALIMENTO TONICO-RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa 3 kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y sin riv representantes en Español Llob y Martorell—Barceanal